

# El Pueblo Vallesano

Semanario independiente

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Perpinyá, 17, 2.º

Granollers 9 de Diciembre de 1905.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre : : : : : 1'50 ptas.  
Número suelto : : : : : 0'15 »

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

## Renazca la calma

Siempre vemos con sentimiento en nuestro corazón, todo acto que rebase los límites de la prudencia, y por lo mismo, después de los tristísimos sucesos ocurridos recientemente en la hermosa capital del Principado seguidos del cambio del Ministerio, vemos agolparse en nuestro entendimiento los insultos y provocaciones que han venido siendo el arma favorita de la prensa *catalanista*, recordamos también los fatídicos hechos de violencia acaecidos en esta villa el 14 del pasado Septiembre con motivo del escrutinio general, y el motín inculco que, con cinismo sin cuento, se proponía ocasionar un día de luto en esta localidad el 12 de Noviembre último en que se verificaban las elecciones municipales.

Se nos tachará de antipatriotas y de falsos hijos de Cataluña porque no hemos cesado de fustigar este catalanismo funesto que irremisiblemente ha de ser la fosa de nuestra amada patria.

Hijos amantes de nuestra Cataluña somos y á Cataluña con sus fueros y libertades queremos ver nosotros, pero junto con todas las regiones españolas formando un sólo cuerpo vigoroso, una patria común, nuestra querida España, por la cual aquellos famosos tercios derramaron su sangre generosa en la conquista gloriosa de Mallorca, en las costas de Sicilia y en los campos del Rosellón, aquellos valerosos somatenes que en la gran epopeya de la Independencia, con heroísmo lucharon por la patria en los memorables riscos del Bruch y en los inexpugnables muros de Gerona; aquellos voluntarios bravos en las posesiones de Africa y en la manigua cubana. Dentro y fuera de la península, en todas partes, donde siempre fué necesario, Cataluña pródiga dió el dinero de sus arcas y la sangre de sus hijos en

defensa de la honra y de la integridad de la patria.

Como delirio precursor de la muerte que amenaza á nuestro Principado, hemos visto los febriles transportes de equivocado *catalanismo*. Desde la guerra de Melilla, vemos revoletar por el horizonte español á lechuzas hambrientas que, movidas por su voracidad, rozan ya con sus alas los débiles tejados de nuestra industria y comercio.

Con rapacidad fiera el terrible gavilán clava las garras en nuestras colonias, y el valiente ejército español, por más que sienta arder en su corazón la noble sangre de amor patrio, lágrimas de fuego saltan por sus ojos, viendo arriada la bandera ante la cual, reverentemente, se inclinaban las naciones, y humillado aquel pabellón, vanguardia de la civilización derramada por todo el patrimonio español.

Críticos son los momentos actuales, y únicamente la prudencia y serenidad de todo español que siente latir su corazón por la integridad de la madre patria, puede restablecer la tranquilidad al pueblo.

Mediten seriamente los altos poderes el problema que planteado está en las cartas geográficas, en las cuales se lee el nombre de España.

Una sabia orientación urge en estos momentos. Esta orientación puede ser el árbitro de la vida ó muerte de la atribulada nación española. Debemos demostrar en estos momentos más que nunca que todavía tenemos sangre española; que sentimos arder con más fuerza en nuestros pechos el amor hacia nuestra madre patria. Seamos españoles; seamos prudentes, pero enérgicos, ya que fuerzas nos restan aún para asegurar la integridad y la independencia de nuestra infortunada nación.

Justas y legítimas son las aspiraciones de los catalanes y digno es el natural deseo de obtener la ansiada re-

generación de Cataluña, pero sin la locura de querer divorciar nuestra región del resto de España.

La sensatez y el patriotismo se imponen hoy más que nunca; seamos todos españoles.

## ¡ DE DESDE LA MALA SOMBRA!

Bien hacen ciertos escritores locales en apropiarse el vergonzoso dictado de batalladores de desde la mala sombra, que es como si se declarasen campeones de la cobardía y de la bestialidad.

Trabajan á manera de inmundas cucarachas encharcadas en el cieno, y que al menor destello de luz se arrastran escondiéndose ignominiosamente.

Su labor es tan vil y deshonrosa, que niegan lo que nunca debe ocultar el hombre honrado, su nombre.

Todo su valor, toda su bizarría consiste en esgrimir con refinada hipocresía la calumnia y la difamación, pero desde la mala sombra. ¡Gallinas!

¿Pueden darse seres más repugnantes ni canallas más infames? No; y es que esos criminales vergonzantes carecen de lo que tenemos los hombres... honor y dignidad.

Quien se vale de la máscara del pseudo para injuriar, es tan ruin y despreciable como el que se aprovecha de la obscuridad para apuñalar, ó como el que á traición hiere por la espalda. ¡Cobardes!

Laborad de desde la mala sombra ó pudridero, que es vuestro único baluarte; pero aún y así, os equivocáis por completo si pretendéis limpiar vuestro lodo ensuciando á quien defendiendo la luz de la verdad, con honradez y noble valor os tendrá siempre á raya como á reptiles miserables.

Vanos son vuestros aullidos incivi-